

Des idées pour les villages

L'Opération de développement rural est lancée à Ferrières : les habitants de huit villages ont déjà été consultés.

● **Nathalie LEGRAND**

Les premiers habitants consultés l'ont été en février à propos des villages de My, Ville, Vièuxville et Sy, plus touristiques que leurs voisins. Mercredi soir, une trentaine de citoyens de Werbomont, Burbontige, Grand-Trixhe et Bosson se sont réunis à la salle La Charmille. L'objectif était de déterminer quels sont les besoins réels des habitants pour améliorer leur cadre et leur qualité de vie. Trois groupes ont été constitués pour déterminer quelles ressources sont à valoriser, quels problèmes sont à résoudre et quels projets sont à mettre en œuvre à court, moyen ou long terme (immédiatement, dans les cinq ou dans les dix ans à venir) dans les villages concernés. Les meilleures idées seront soumises à la Région wallonne qui subsidiera (jusqu'à 80 %) les projets qui bénéficieront de son feu vert.

Côté ressources à mettre en valeur, c'est le réseau de balades et le patrimoine bâti qui s'imposent naturellement. En ce qui concerne les problèmes, tout le monde s'accorde pour dire que les voitures roulent trop vite dans les villages et qu'il y a trop de déchets partout. L'offre des transports en commun est insuffisante, si pas inexistante. L'absence de commerces, et plus particulièrement de boulangerie, est cruellement ressentie. L'accès aux nouvelles technologies est parfois problématique. Entre le



Les habitants de Werbomont, Bosson, Grand Trixhe et Burbontige sont invités à donner leur avis.

zoning de Werbomont et Burbontige, le ruisseau de Wezomont mériterait d'être dépollué. Et le site Internet de la commune devrait être complété et régulièrement mis à jour.

Le débat a produit de bonnes idées, comme celle de créer une dalle équipée d'eau et d'électricité à l'ancienne chaudronnerie des ateliers Stree, pour y organiser les manifestations les plus bruyantes. Installer des bancs publics sur les itinéraires de prome-

nades et ailleurs récréerait des endroits conviviaux. Un RAVeL est souhaité pour les piétons et les cyclistes. Certains imaginent une éolienne tournant à Burbontige, financée par et pour les habitants. Dans le même village, un « collectionneur d'objets insolites » voit son terrain considéré comme une « nuisance visuelle » par ses voisins.

Certaines solutions existent déjà : un agent constatateur vient d'être engagé par la com-

mune pour réprimander les incivilités. Tout habitant qui relève une infraction ou une nuisance peut appeler Benoît Migeotte au 086/40.99.51. L'échevin Frédéric Léonard précise que le RAVeL est déjà à l'étude. Côté transports, un service est organisé par le CPAS de Ferrières pour permettre aux aînés de faire leurs courses. Toutes les bonnes idées peuvent toujours être transmises au GREOA, organisme chargé d'encadrer l'ODF (04/384.67.88), au bourgmestre Raymond Marechal (raymond.marechal@portima.be) ou à l'échevin Frédéric Léonard (fred.leonard@hotmail.com). Deux autres consultations sont prévues à Xhoris le mercredi 10 mars à 19 h 30 à la buvette du football et le mercredi 17 mars à 19 h 30 à la salle Le Maka, 6 rue de Lognoul à Ferrières, pour Ferrières et La Rouge Minière. ■

ILS ONT DIT

- « Faire distribuer un toutes boîtes par La Poste, ça devient impossible » estime l'échevin Frédéric Léonard lorsque des habitants déplorent le peu d'informations délivrées par la commune.

- « Là où il y a un subside, il y a une contrepartie puisée chez le

contribuable » estime un retraité roué aux arcanes de l'administration.

- « Il vaut mieux valoriser ce qui existe déjà à Ferrières plutôt que de construire de nouvelles infrastructures qu'il faut entretenir » a été entendu à plusieurs reprises.